
ANNÉE 2016 
 

 

 

Province de Québec 

 MRC d’Abitibi-Ouest 

 Municipalité d’Authier  

 

 À une 1ère séance régulière du conseil municipal d’Authier, soit le 5 janvier 2016, à 19h00 à 
la salle du conseil municipal sous la présidence de la pro-maire Madame Angèle Auger et 
des conseillers suivants : 

 

 Monsieur Alain Boucher 

Monsieur Jacques Lafrenière 

 Monsieur Ghislain Desaulniers 

 Monsieur Serge Plante 

 Madame Nathalie Ayotte 

 Madame Rachel Barbe, la secrétaire-trésorière est aussi présente. 

 

 PÉRIODE DE SILENCE 

No-01-05-01-16 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

 Il est proposé Madame Nathalie Ayotte par et appuyé par Monsieur Serge Plante 

d’accepter l’ordre du jour avec varia ouvert : 

 Adopté 

PÉRIODE DE SILENCE; 

   
ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR;  

 
ADMINISTRATION ET FINANCES : 
- Adoption du procès-verbal de la réunion régulière du 1er décembre 2015; 
- Adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 15 décembre 2015; 
- Adoption des comptes; 
- Quote-part MRCAO; 
- Adoption du taux d’allocation du kilomètre lors de l’utilisation d’un véhicule 

personnel; 
- Suivi concernant le dossier vente pour taxes de l’année 2015; 
- Résolution autorisant des achats de papeterie pour l’année 2016; 
- Rapport du Comité Bellefeuille; 
- Dépôt de la correspondance de Daniel Tétreault, CPA inc.; 
- Inscription à la formation des secouristes en milieu de travail; 
- Résolution autorisant la fermeture du bureau administratif à 16 h 00 les soirs des 

assemblées du Conseil. 
 

SÉCURITÉ PUBLIQUE / SANTÉ ET LOGEMENT SOCIAL 
- Adoption des prévisions budgétaires de l’OMH pour l’année 2016. 

 
VOIRIE ET ENTRETIEN DES BÂTIMENTS 
- Dépôt du rapport d’inspection en sécurité incendie de la MMQ; 
- Résolution autorisation l’achat de produits ménagers pour les bâtiments 

municipaux; 
- Épandage d’abrasifs par Proulx et Genesse Inc. 
- Résolution demandant au Ministère des Transports du Québec visant 

l’amélioration de la sécurité routière de la courbe de l’avenue Principale près de la 
halte routière. 

 
HYGIÈNE DU MILIEU 

 
LOISIRS 
-  
 
URBANISME 



- Dépôt d’un communiqué de la MRCAO. 
 
PAROLE AU MAIRE 

 
PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
SUIVI DES DERNIÈRES RÉUNIONS DES COMITÉS LOCAUX 
 
VARIA : 
- Rencontre du Comité relance; 
- Arbres chemins des Pionniers et cimetière; 
- Chiens. 

 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE. 

 
 Adopté 

   

 ADMINISTRATION ET FINANCES : 

No-02-05-01-16 Adoption du procès-verbal de la réunion régulière du 1er décembre 2015 

  

 Ayant tous pris connaissance du procès-verbal de la séance régulière au moins quarante-

huit (48) heures avant la tenue de la présente, il est proposé Monsieur Alain Boucher par 

et appuyé par Monsieur Jacques Lafrenière que le conseil municipal accepte les minutes 

de ladite séance régulière.  

  

 Adopté 

 

No-03-05-01-16 Adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 15 décembre 2015 

 

 Ayant tous pris connaissance du procès-verbal de la séance extraordinaire au moins 

quarante-huit (48) heures avant la tenue de la présente, il est proposé Monsieur Ghislain 

Desaulniers par et appuyé par Monsieur Serge Plante que le conseil municipal accepte les 

minutes de ladite séance extraordinaire. 

 

 Adopté 

 

No-04-05-01-16 Adoption des comptes  

 

 Il est proposé par Monsieur Ghislain Desaulniers et appuyé par Monsieur Jacques 

Lafrenière que le conseil municipal accepte les comptes à payer pour un montant de 

38 080.90$ ainsi que les salaires pour la période de décembre 2015 pour un montant de 

8 823.87$. 

 

 Je certifie qu’il y a des crédits disponibles pour ces comptes 

 

 Adopté 

 

No-05-05-01-16 Quote-part MRCAO 

 

 Il est proposé par Monsieur Alain Boucher et appuyé par Monsieur Serge Plante 

d’accepter les quotes-parts 2016 de la MRCAO au montant 28 465.10 $ ainsi qu’un 

montant de 950.00 $ pour les éléments non inclus aux quotes-parts. 

 

 Adopté 

  

 

No-06-05-01-16 Adoption du taux d’allocation du kilomètre lors de l’utilisation d’un véhicule 

personnel 

 

 Il est proposé par Monsieur Ghislain Desaulniers et appuyé par Madame Nathalie Ayotte 

d’adopter le taux d’allocation de 0.48 $ / kilomètre lors de l’utilisation d’un véhicule 

personnel. 

 

. Adopté 

 

 Suivi concernant le dossier vente pour taxes de l’année 2015 

 

 Madame Rachel Barbe nous présente les ententes qui ont été prises avec les citoyens 

concernés. Un suivi sera fait concernant les paiements à recevoir. 



No-07-05-01-16 Résolution autorisant des achats de papeterie pour l’année 2016 

  

 Il est proposé par Madame Nathalie Ayotte et appuyé par Monsieur Jacques Lafrenière 

d’autoriser un montant de 800 $ pour l’achat de papeterie pour l’année 2016. 

 

 Adopté 

 

No-08-05-01-16 Rapport du Comité Bellefeuille 

  

 Il est proposé par Monsieur Ghislain Desaulniers et appuyé par Monsieur Alain Boucher 

d’accepter le rapport du Comité Bellefeuille tel que présenté. 

 

 Adopté 

 

 Dépôt de la correspondance de Daniel Tétreault, CPA Inc. 

 

 Madame Rachel Barbe dépose la correspondance de Daniel Tétreault, CPA Inc. 

 

No-09-05-01-16 Inscription à la formation des secouristes en milieu de travail  
 

 Il est proposé par Monsieur Alain Boucher et appuyé par Madame Nathalie Ayotte 

d’autoriser l’inscription de Madame Catherine Lacerte à la formation des secouristes en 

milieu de travail.  

 

 Adopté 

 

No-10-05-01-16 Résolution autorisant la fermeture du bureau administratif à 16 h 00 les soirs des 

assemblées du Conseil 

  

 Il est proposé par Monsieur Ghislain Desaulniers et appuyé par Monsieur Alain Boucher 

que le bureau municipal ferme à 16 h 00 les soirs des assemblées du Conseil. 

 

 Adopté 

 

 SÉCURITÉ PUBLIQUE / SANTÉ ET LOGEMENT SOCIAL 

No-11-05-01-16 Adoption des prévisions budgétaires de l’OMH pour l’année 2016. 

 

 Il est proposé par Monsieur Ghislain Desaulniers et appuyé par Madame Nathalie Ayotte 

d’accepter les prévisions budgétaires de l’OMH pour l’année 2016 au montant de 5 653$. 

 

 Adopté 

 

No-12-05-01-16 VOIRIE ET ENTRETIEN DES BÂTIMENTS 

 Dépôt du rapport d’inspection en sécurité incendie de la MMQ 
 

 Les conseillers prennent connaissance du rapport d’inspection en sécurité incendie de 

la MMQ. Monsieur David Langevin débutera les travaux sous peu.  

 

 Il est proposé Monsieur Serge Plante et appuyé par Monsieur Jacques Lafrenière 

d’autoriser un montant de 1 000$ afin de réaliser les correctifs. 

  

 Adopté 

 

No-13-05-01-16 Résolution autorisation l’achat de produits ménagers pour les bâtiments 
municipaux 

 
 Il est proposé par Monsieur Serge Plante et appuyé par Monsieur Jacques Lafrenière 

d’autoriser un montant de 400$ pour les achats des produits ménagers pour le bureau 

municipal et le Centre communautaire. 

  

 Adopté 

 

 Épandage d’abrasifs par Proulx et Genesse Inc. 

  

 Après quelques vérifications faites par Madame Rachel Barbe, elle constate que 

l’épandage d’abrasifs est compris dans notre contrat avec l’entreprise Proulx et Genesse 

Inc., donc la municipalité ce voit annuler un montant facturé à cet effet. 

  



 

No-14-05-01-16 Résolution visant l’amélioration de la sécurité routière de la courbe de l’avenue 

Principale près de la halte routière 

  

 CONSIDÉRANT QUE la municipalité a constaté qu’au cours des dernières années, 

plusieurs accidents routiers sont survenus dans la courbe de l’avenue Principale, près de 

la halte routière à Authier; 

 

 CONSIDÉRANT QUE ce tronçon de route nous semble problématique et risque de 

mettre en danger les utilisateurs de la route ainsi que les piétons et les habitants situés en 

bordure de ladite courbe; 

 

 CONSIDÉRANT QUE ce tronçon de route est sous la responsabilité du Ministère des 

Transports du Québec; 

 

 Il est proposé par Monsieur Ghislain Desaulniers et appuyé par Monsieur Jacques 

Lafrenière de demander au ministère des Transports de venir évaluer la problématique et 

ainsi, de proposer des solutions réalisables afin de protéger nos citoyens et utilisateurs de 

la route. 

 

 Adopté 

 

 HYGIÈNE DU MILIEU 

 

 LOISIRS 

  

 URBANISME 

 Dépôt d’un communiqué de la MRCAO 

  

 Madame Rachel Barbe nous informe qu’elle a reçu un communiqué de la MRCAO 

invitant les élus et les employés de la municipalité à une soirée d’information concernant 

les paysages d’intérêts en Abitibi-Ouest. Les élus ne sont pas disponible pour assister à 

cette présentation. 

    

 PAROLE AU MAIRE; 

   

 PÉRIODE DE QUESTIONS; 

 

SUIVI DES DERNIÈRES RÉUNIONS DES COMITÉS LOCAUX; 
 Madame Nathalie Ayotte nous informe qu’à la réunion des pompiers, la municipalité de 

Ste-Rose de Poularies voudrait peut être se joindre avec la Régie intermunicipale des 

incendies de Roussillon. Une proposition leur sera soumise. Dossier à suivre. 

 

 VARIA : 

 Rencontre du Comité relance 

 Madame Thérèse Grenier de la SADCAO souhaite organiser une rencontre avec les 

membres du Comité de relance et les conseillers municipaux la semaine prochaine. 

Cependant, si possible les membres désirent reporter la réunion en février. 

 

 Arbres chemins des Pionniers et cimetière 

 Monsieur David Langevin s’informera si les arbres près du chemin des Pionniers sont sur 

un terrain de la municipalité. Si tel est le cas, il ira couper les arbres dangereux. 

 Madame Rachel Barbe informe le Comité du cimetière qu’un arbre est tombé sur le côté 

du chemin. 

 

 Chiens 

 Nous avons reçu une information à l’effet qu’un chien de race interdite demeurerait dans 

notre municipalité. Nous ferons les démarches nécessaires afin de vérifier l’information. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Tous les points à l’ordre du jour ayant été discutés, Madame Angèle Auger, pro-maire, 

décrète la levée de l’assemblée à 20 h 55. 

 

 

 

 

 

 

          

 Angèle Auger, pro-maire    Rachel Barbe, sec.-très. 


